



RÉPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE  
UNION - DISCIPLINE - TRAVAIL

## PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

DIRECTION DE LA COMMUNICATION

---

### **NOTE D'INFORMATION N° 0090/ VPR du 16 NOVEMBRE 2023**

#### **Le Vice-Président de la République a assisté, à Bissau, à la commémoration du cinquantenaire de l'indépendance de la Guinée-Bissau et des Forces Armées du pays**

Le Vice-Président de la République, M. Tiémoko Meyliet KONE, représentant le Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, a assisté, ce jeudi 16 novembre 2023, à Bissau, à la double cérémonie de commémoration du cinquantenaire de l'accession à l'indépendance de la Guinée-Bissau et de la création des Forces armées nationales de ce pays.

La Guinée - Bissau a acquis son indépendance politique le 24 septembre 1973, et fondé le 16 novembre de la même année, ses Forces armées nationales.

Ce jeudi 16 novembre 2023, le peuple bissau-guinéen et son Président, le Général Umaru Sissoco Embaló, ont décidé de marquer une pause pour célébrer ces deux moments forts de l'histoire de leur pays.

Pour l'occasion, plusieurs Chefs d'État ont effectué le déplacement de Bissau, notamment les Présidents Marcelo Robelo De Susa du Portugal, Assoumane Azali des Comores, Ahmed Bola Tinubu du Nigeria et Denis Sassou Nguesso du Congo.

Dans l'allocution prononcée au cours de cette cérémonie, le Président Umaru Sissoco Embaló a rendu un vibrant hommage à toutes les personnalités qui ont contribué à l'avènement de l'indépendance du pays. Il a décerné, à cet égard, une mention spéciale à feu Amilcar Cabral, héros de la lutte émancipatrice, qui aurait eu cent ans en 2023.

Le Président Embaló a salué, dans le même cadre, tous les vétérans qui ont combattu pour cette cause et qui, par la suite, ont jeté les fondements des Forces armées nationales.

Après avoir évoqué les péripéties de cette lutte et les différentes évolutions du pays sur la voie du progrès et de la démocratie, le Chef de l'État bissau-guinéen a remercié tous les partenaires et organismes internationaux qui ont accompagné et soutenu le pays dans son cheminement.

Il a salué les efforts conjugués des dirigeants, de l'Armée et des forces vives qui ont permis à la Guinée-Bissau de retrouver sa place dans le concert des Nations. Le Président Umaru Sissoco Embaló s'est donc engagé à poursuivre sur cette voie, en modernisant davantage le pays et l'Armée, en combattant l'impunité et en consolidant la paix et la démocratie.

Il a, pour terminer, saisi cette occasion pour inviter les partenaires au développement à soutenir davantage son pays, et a salué le Corps diplomatique ainsi que tous ceux qui ont choisi de vivre en Guinée-Bissau, pour leur amitié.

Un défilé des différentes composantes socio-économiques du pays et de l'Armée a mis fin à cette double cérémonie.

Notons que le Vice-Président de la République était accompagné à Bissau du Ministre délégué auprès du Ministre des Affaires Étrangères, de l'Intégration Africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, chargé de l'Intégration Africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, M. Wautabouna Ouattara.

**Pour toute information supplémentaire, prière de contacter :**

Eric DRO DIOMANDE

Direction de la Communication / Département Presse et Multimédia

Tél : (+ 225) 27 20 31 44 89 – 07 49 40 00 63

E-Mail: eric.dro@presidence.ci - servicepresse.pr@presidence.ci